
Protokoll 
Sitzung der SIE - PG Sicherheit, Mobilität und Digitales 

am 12.04.2024  
 

 
Teilnehmende: 
 
Bunke, Reinhard   Seniorenportal 
Glesmann, Saskia   SVE 
Heines, Sabine   DRK 
Houf, Melanie    Polizei, Kriminalprävention 
Pütz, Hans-Werner   Sprecher PG Politik 
Schmitz, Heinrich   Stadtsportverband 
Spiel, Yvonne     
Weinand, Gerd   BRH 
 
Von der Verwaltung:  
Aulmann, Claudia   Seniorenbüro 
 
Entschuldigt: 
Haller, Marianne   stellvertr. Sprecherin PG Politik 
Meyer, Jörg    Polizei, Verkehrsprävention 
Rittel, Julia    Stadtbücherei 
Schiffer, Monika   Verbraucherzentrale 
 
 
 
Beginn: 10.00 Uhr 
Ende:  11.30 Uhr 

Top I 
Begrüßung / Genehmigung Protokoll 
 
Herr Pütz begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung zur Sitzung fest. 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.01.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP II 
Nachbereitung der Info-Veranstaltung „Digitalisierung“ am 20.02.2024 
 
Herr Pütz berichtet, dass die Veranstalter überwältigt waren von der Anzahl der Teilnehmenden 
(TN). 75 Personen hätten sich am 20.02.2024 im Ratssaal eingefunden um mehr zum Thema 
„Wie kann ich an online-Angeboten von Stadt, Land und Bund teilnehmen?“ zu erfahren. 
Frau Wershofen und Herr Kloster von der Stadt Euskirchen hätten versucht, auf anschauliche 
Weise das Thema näher zu bringen. Leider hätten viele TN sehr schnell nicht mehr den Ausfüh-
rungen der Referenten folgen können. Es sei zu schnell und mit zu vielen Fachausdrücken ge-
sprochen worden und die Schrift auf der Powerpointpräsentation sei zu klein gewesen. Dies hät-
ten die TN auch in den ausgelegten Auswertungsbögen mitgeteilt.  
Frau Houf und Herr Schmitz bestätigen diesen Eindruck. Die Referenten hätten in ganz einfacher 
Sprache, langsam und laut sprechen müssen. Das sei leider nicht gelungen. 
 
Die SIE, das Seniorenbüro und die Referenten hätten den TN zugesagt, weitere Treffen in Klein-
gruppen zu organisieren und dort noch einmal das Thema zu vertiefen. Leider wurden die Refe-
renten von dem Projekt abgezogen, da sie sich vornehmlich mit ihrer primären Aufgabe bei der 
Stadt Euskirchen, der Digitalisierung der Stadt Euskirchen, zuwenden sollen. 
 



Frau Heines bot die Räume des Café Henry für kleine Gruppen an. Man sollte Kontakt mit den 
weiterführenden Schulen aufnehmen, dort seien vielfach ausgebildete Medienscouts, die viel-
leicht helfen würden. 
Herr Schmitz wies nochmals auf die Taschengeldbörse hin, auch hierüber könnten Jugendliche 
akquiriert werden. Alle Anwesenden vertraten die Meinung, dass Seniorinnen und Senioren 
gerne bereit wären, für Hilfe beim Smartphone oder PC zu zahlen. 
Frau Spiel würde gerne als Multiplikatorin agieren. 
 
TOP Va  
Verschiedenes 
 
Da Frau Houf einen Nachfolgetermin wahrnehmen muss, wird ein Teil des TOP V vorgezogen. 
 
Frau Houf berichtet, dass  
 

➢ die Polizei in den Kirchenzeitungen/ Pfarrbriefen darauf hinweisen werde, keine privaten 
Kondolenzanschriften in einer Todesanzeige anzugeben. 
 

➢ die Polizei Euskirchen ab sofort einen eigenen WhatsApp Kanal habe. 
https://polizei.nrw/presse/folgen-sie-der-polizei-euskirchen-auf-ihrem-neuen-whatsapp-kanal 
 

➢ sie in Kooperation mit den SIE gerne eine weitere Info-Veranstaltung zum Thema Sicher-
heit im Ratssaal der Stadtverwaltung Euskirchen anbieten möchte.  
Der Termin wird noch mitgeteilt. 

 
TOP III 
Pedelec und E-Bike Training 
 
Frau Aulmann berichtet, dass die Polizei Euskirchen, Verkehrsprävention, in Kooperation mit den 
SIE ein Pedelec und E-Bike Training anbieten möchten, da im letzten Jahr im Kreis Euskirchen 
einige Pedelec-Fahrende verunglückt seien, zwei davon tödlich.  
 
Die Trainings sollen jeweils dienstags am 07.05. und 14.05.2024 auf dem Schulhof des Emil-Fi-
scher-Gymnasiums ab 15.30 Uhr stattfinden.  
Die Firma Kraftrad stelle 4 Fahrräder mit Ausrüstung zur Verfügung. 
Anmeldungen seien über das Seniorenbüro unbedingt erforderlich. 
 
 
TOP IV 
Bericht aus anderen Projektgruppen 
 
- Einrichtung einer Stelle zur Begleitung von Seniorinnen und Senioren bei 

beabsichtigtem Wohnungstausch/ beabsichtigter Wohnveränderung 
Der Antrag von SIE wurde im Ausschuss für Generationen und Soziales von den Fraktionen 
mehrheitlich begrüßt. Es wurde beschlossen, den Antrag der Senioren in Euskirchen (SIE) in 
die Etatberatungen zum Stellenplan im Februar 2024 zu vertagen. 

 
TOP V  
Verschiedenes 
 

• Der Fachbereich 8, Tiefbau und Verkehr hat auf Nachfragen des Seniorenbüros einen 
Sachstandsbericht über die Bürgerbeteiligung „Gefahrenpunkte in Euskirchen 2023“ er-
stellt. Einige Punkte sind erledigt, einige noch in Bearbeitung. 

 

• Die Liste der Punkte aus dem Jahr 2018 seien laut Herrn Kuballa, Fachbereichsleiter 8 
überholt. Die Stadt habe bei e-regio ein Konzept zur Umstellung der Sraßenbeleuchtung 
auf LED in Auftrag gegeben, dass nach und nach abgearbeitet werde. 

https://polizei.nrw/presse/folgen-sie-der-polizei-euskirchen-auf-ihrem-neuen-whatsapp-kanal


Dabei müsse berücksichtigt werden, dass die Stadt Euskirchen Mitglied in der Sternenre-
gion sei und sich somit zur Vermeidung von weiterer „Lichtverschmutzung“ verpflichtet 
habe. 
 

• Herr Pütz berichtet, dass die Beleuchtung am Mitbach durch Solar-Straßenleuchten erfol-
gen soll, hierfür aber erst die Angebote eingeholt werden müssten. Die Angelegenheit sei 
in Bearbeitung, könne aber noch dauern. 
 

• Er weist daraufhin, dass der Weg durch die Parkanlage Auelsburg entlang der Bahnstre-
cke wegen der Renovierung der Sporthalle der Marienschule nicht mehr befahren werden 
könne. Fußgänger und Fahrradfahrer müssten den nicht beleuchteten Weg entlang des 
Veybachs nehmen.  
Die Anwesenden beschließen, einen Antrag an FB 8 auf „Beleuchtung des Weges in 
der Auelsburg entlang des Veybachs“ zu stellen. Die Lampen könnten mit Bewe-
gungsmeldern ausgestattet werden wie z.B. in Münster entlang des Kanals. 
 

• Herr Bunke, Herr Pütz und Herr Weinand weisen auf die, ihrer Meinung nach, Absurdität 
der Ausweisung der Straße „Im Auel“ zur Fahrradstraße hin. Im Auel würde die Sportan-
lage erneuert, was ein erhöhtes LKW-Aufkommen zur Folge hätte. Den Zuschuss für die 
Beschilderung und Kennzeichnung der Fahrradstraße hätte man besser zur Erneuerung 
der Fahrbahnmarkierung in der Innenstadt verwendet. Dies sei trotz mündlicher Zusage 
bisher nicht geschehen. 
Die Anwesenden beschließen, einen Antrag an den FB 8 auf“ Erneuerung der Mar-
kierung der Fahrradstreifen in der Innenstadt“ zu stellen. 
 

• Frau Aulmann berichtet, dass der Bus in Kirchheim aufgrund von Bauarbeiten die nächs-
ten 5 Wochen nur bis Kirchheim Mitte (Gasthaus Zur Linde) fährt und so der gesamte 
obere Bereich von Kirchheim nicht abgedeckt sei. Gerade dort wohnen aber die älteren 
Einwohner von Kirchheim. Die weite Strecke zu Fuß bis zur Haltestelle sei für viele unzu-
mutbar. Sie fragt ob es nicht möglich sei, dass die Busse im Kreisel Talsperrenstraße 
wenden. Frau Glesmann nimmt die Frage mit zur Geschäftsführung.  
 

• Termine 
Frau Glesmann teilt folgende Termine der SVE mit: 
 

o 07.05.2024 um 14.00 Uhr Bustraining der SVE. 
o 17.09.2024 Rollatorwoche 
o 19.09.2024 Bustraining  

 

• Bitte den Termin für das Plenum 2024 am 04.11.2024 um 16.00 Uhr vormerken. 
 

 
Hans-Werner Pütz      Claudia Aulmann 

Sprecher der PG Politik      Protokollführerin 

 

    


